

Murcia

DESCRIPCIÓN: UNA PAGINA AL MES
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL LIBERAL en Murcia
ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MURCIA Y EN LA REGIÓN DE Levante

EL LIBERAL invita a los anunciantes de Murcia y Alacante a presenciar sus tiradas

Ayuntamiento

La sesión de ayer

Se abre la sesión bajo la presidencia del alcalde señor Albaladejo.

En los escenarios se sientan extraordinariamente número de concejales. Asisten los 26...

¿Qué pasa?

El público es escaso.

El secretario lee el acta de la sesión anterior.

Queda aprobada.

También se aprueban las cuentas y pagos de la semana.

La comisión de Hacienda propone se le abone al contratista del nuevo mercado el primer plazo, con arreglo al contrato.

Aprobado.

Se conceden varios permisos para ejecutar obras a particulares.

El dueño del café del Arenal solicita la instalación de un cierre de cristales en un lado de la marquesina.

Así se acuerda, después de algunas aclaraciones.

Se da cuenta del informe en la comisión del ramo, sobre pago de la causa escuela nocturna de Aljucer.

Un señor concejal se extraña de que se haya retirado de la orden del día el dictamen correspondiente a la construcción del mercado viejo.

Pide que se acuerde su urgencia y que se presente cuanto antes a la aprobación del Ayuntamiento.

El alcalde se muestra conforme. Dice que es casi seguro que en la próxima sesión se presente. Si antes no se ha traído a sesión ha sido por ciertos estudios técnicos que había que ultimar; pero una vez realizados estos estudios servirán para acelerar después la construcción del mercado que tanta falta hace su reconstrucción.

Se muestran conformes los concejales con estas explicaciones del alcalde.

García Muñoz pregunta al alcalde si ha tenido conocimiento oficial de un acuerdo importante tomado por el Ayuntamiento de Cartagena, seguidamente publicado la prensa, sobre celebración en esta capital de una asamblea.

El señor Albaladejo contesta que no ha tenido conocimiento alguno oficial de tal acuerdo y que en el momento que lo tenga dará cuenta al Ayuntamiento.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

IMPRESIONES

Ni que decir tiene que la expectación que se notaba al comenzar la sesión, por el extraordinario número de concejales asistentes—¡nadie menos que la mitad!—era producida por el hecho de figurar en la orden del día el consulado y manoseado asunto del mercado viejo.

Pero la decepción ha sido grande. Se ha aplazado su presentación al Ayuntamiento por una semana más.

Nosotras, en esto de los mercados, es decir, en esto de la reconstrucción del mercado viejo—ya que el nuevo se está construyendo—no tenemos otro interés primordial que el de que se lleve a efecto cuanto antes. Pero, por lo visto, el señor Albaladejo gusta de dar tiempo a involucrar cuestiones, a que se enconen las pequeñas posibilidades y a que, con todo ello, se le vayan dando largas a un asunto tan importante y tan necesario de resolver cuanto antes...

Hay que abreviar, señor Albaladejo. Con tantas largas está dando lugar S. S. a que los pacientes vecinos que rodean el antiguo, estatalizado y ruinoso caserío que llamamos mercado viejo, se sublevan contra tales procederes y van a protestar de nuestra primera autoridad popular...

Porque no hay que dudar que van teniendo razón.

El día del Presidente

POR TELÉGRAFO
Visitas.—Hablando con los periodistas

Madrid 4.—A las 5 t.

Esta mañana no despachó Dato con el rey por encontrarse el monarca de cacería en "La Flamenca", acompañado de la reina Victoria.

Dato permaneció toda la mañana en la Presidencia recibiendo numerosas visitas de diputados y senadores.

El Liberal

Sábado 5 de Diciembre de 1914

Murcia
Redacción, Oficinas y Talleres
C. CRÉDITO PÚBLICO, 3
Número suelto 5 céntimos

La captura de Wet

El general boer de Wet fue capturado, entregándose su lucha con cincuenta hombres que le seguían.

Explicaciones a Portugal

El consul alemán en Loanda ha publicado en los periódicos las escusas dadas al gobierno portugués por la reciente invasión alemana.

COPENHAGUE

Diferencias entre Estados

Se ha sabido por conducto diplomático que han sobrevenido diferencias entre Prusia y los otros estados alemanes.

Con este motivo se celebrarán en breve algunas conferencias entre el canciller del Imperio y algunos ministros de los Estados disconformes.

Uno de ellos es el Estado de Sajonia.

CARTAGENA AL DÍA

!Por Murcia!

El llamamiento que al Ayuntamiento de Murcia hace EL LIBERAL de ayer en su brillante editorial, ha causado excelente impresión en Cartagena, abriendo resquicio la esperanza de una acción provincial armónica, unánime y decidida en favor de los intereses regionales,

menospreciados por los políticos cortesanos, que se obstinan en desdenizar las aspiraciones progresivas de un pueblo trabajador que no quiere acatar, resignadamente la injusta y bárbara condena a que las apatías oficiales le somete.

El pueblo murciano se siente fuerte, sano y vigoroso, lleno de energías productoras, capaz y apto para ganar su pan sobre el surco, justo al mar, en la mina, en la fábrica y en el taller, y no puede avenirse al vergonzoso papel de mendigo, al indigo de mercader o de vago con que las graves circunstancias le amenazan,

sin que los poderes públicos se sientan de sus males, ni reflexionen acerca del peligro que corre el orden público y el equilibrio social.

No hay región donde los intereses de los pueblos estén tan ligados como lo están en Murcia, ni tampoco donde el apoyo y la protección sean escasos.

Murcia, toda Murcia, debe erguir sus ansias de prosperidad y de vida, sus legítimas aspiraciones de pueblo consciente de sus derechos y de sus necesidades, ante la apatía de las alturas, de mostrando con actos que sus representantes en Cortes expresaron necesidades urgentes, y probando con hechos que no es una región impotente y vencida por el pesimismo, sino viril y dispuesta a la vida.

Veremos si los acuerdos del Ayuntamiento de Murcia responden a la noble demanda de EL LIBERAL y a las exigencias de este vital problema.

El «Cataluña» y el «Pelayo».

Procedente de Ceuta y Baléares, han fondeado en este puerto el crucero "Cataluña" y el acorazado "Pelayo" en cuyos buques van numerosos tripulantes cartageneros.

El primero de estos buques entrará en el Arsenal para reparar ligeras averías.

Sean bien venidos los marineros de ambas dotaciones.

Terrible caída

Ayer mañana a las diez, y en ocasión de encontrarse el operario electricista Pedro Belastegui haciendo una reparación en uso de los cables de luz que atravesaban por la calle de Villalba la Corte, dió una terrible caída desde una altura de 25 metros, ocasionándole al dar el golpe varias contusiones en todo el cuerpo.

La caída fué ocasionada porque resbaló la escalera en donde se encontraba subido.

Lamentamos lo ocurrido.

La patrona de los artilleros

En el altar mayor de la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, ha tenido lugar ayer la hermosa fiesta que los artilleros dedican a su excelsa Patrona.

Esta resplandecia en su trono deslumbrante, adornado con exquisito gusto y con profusión de plantas y flores y un alumbrado eléctrico, artístico y espléndido.

Concurrieron a la fiesta todos los jefes y oficiales del brillante cuerpo de artillería, comisiones de la Armada y el ejército y una selecta y numerosa muchedumbre en la que predominaban nuestras más bellas y distinguidas damas y señoritas de la buena sociedad.

Sucesos

En el Hospital, se le ha practicado una cura a Salvador Campillo Saura, de 38 años de edad, el cual presentaba una fuerte contusión en el pecho, ocasionada por una cox de una caballería.

riados caciques que padecemos en las terminaciones rurales, y que por lo visto, pasan mucho en el ánimo vacilante del señor alcalde de Murcia.

Por el Sindicato de Era-Alta, el presidente, Antonio Pujante.

LORCA

Muy solemnes resultan este año las funciones religiosas con que las hijas de María festejan a su Inmaculada patrona la Purísima Concepción.

El coro, compuesto de bellísimas y distinguidas señoritas, resultó verdaderamente admirable, por lo que nos complacemos, al enviarles la más cumplida felicitación, en consignar sus nombres señoritas Carlota Puche, Mercedes Navarro, Adela Díaz, Pepa Méndez, María Sánchez, Josefina Guerrero, Gertrudis Vélez, María Rosa Reverte, Huertas Llamas, Pepita Sevilla, Aquilina Carrasco, Mañena Gayón, acompañadas por una nutrida orquesta, dirigida por el maestro Gayón, en la que sobresalen las distinguidas profesoras de piano señoritas Ramona Just y señora Guadalupe Puerto de Martínez.

Completan este coro los distinguidos jóvenes don Juan Pérez Mucias y don José J. Gabaldón.

La sagrada cátedra, ocupada por el M. I. S. Dr. Gaspar Archent Abellán, Doctoral de la Catedral de Orihuela, está siendo también muy celebrada. Felicitamos, pues, a todos, pero muy singularmente al virtuoso y entusiasta sacerdote don Manuel Martínez, que como infatigable organizador constituye el alma de este brillante novenario.

—El desgraciado joven, Juan Pérez López, de 16 años, que tuvo la desgracia de sufrir el accidente en el Molino de la Puerta de San Ginés, falleció al empezar a practicar la curación.

Los doctores que le reconocieron lo siguiente: aplastamiento completo del pie derecho, fractura comunitaria de la extremidad inferior de la pierna izquierda y múltiples contusiones en todo el cuerpo, de primer grado.

—La notable y aplaudida compañía que con tanto éxito viene actuando en el Salón de Actualidades, anuncia las siguientes: aplastamiento completo del pie derecho, fractura comunitaria de la extremidad inferior de la pierna izquierda y múltiples contusiones en todo el cuerpo, de primer grado.

Respondiendo a la alusión que el artículo firmado por el Presidente de la Federación Agraria, se hace a los sindicatos que integran la misma, (uno de los cuales me honró en presidir) he de contestar a ella para poner de manifiesto la desconsiderada forma con que está hecho el reparto que nos ha cabido en suerte en el partidu de la Era Alta. Para ello baste saber, que en este partido que consta aproximadamente de 450 vecinos, faltan por incluir en este reparto de nuestros pescados (¡pájame!) 220 contribuyentes. ¡No crean ustedes que si todos estos estuvieran incluidos sería más equitativa y llevadera la carga municipal! ¿Verdad que entonces nadie opondrá resistencia al pago de su cuota? ¿Es que no está probado que la huerta debe responder generosamente a sus compromisos con el Municipio a pesar de tenerla esta tan desatendida y privada de las más elementales mejoras de higiene, instrucción pública, caminos vecinales, etc., etc.?

Para hacer este reparto en condiciones de justicia y equidad, la Junta de Damas, con la cooperación del gobernador, ha acordado:

Que los que se crean con derecho a este socorro, lo soliciten por medio de las juntas locales, donde las bays, y donde no, por medio de los alcaldes.

A la instancia de solicitud, han de acompañar:

Certificación de pobreza, con relación al amillamiento.

Certificación del secretario del Ayuntamiento en que se exprese la fecha en que regresó el repatriado del extranjero, con arreglo a la documentación que obre en su poder.

Passaporte expedido por la autoridad competente del punto del extranjero de donde procede.

Con estos datos se formará un pequeño expediente; que será remitido al Gobierno civil de la provincia, autes del día 30 del corriente, con informe claro y preciso, de la conducta del repatriado, edad, estado y familia que vive bajo su protección y amparo.

Después del 30 del corriente, no se admitirán solicitudes, ni ser por acuerdo especial de dicha Junta.

Doy cuenta en esta sección, del referido anuncio oficial, para contribuir a una mayor publicidad y que llegue a noticias de todos los interesados. Porque suele suceder que algunos desgraciados no se enteran de estas cosas que le son favorables hasta que han perdido todo derecho.

Dicho sea con todo respeto, me parece algo recargado de documentos, el expediente que se ha de formar a cada repatriado para percibir lo que le corresponde de la suscripción; pero creo que esa dificultad la entenderá la simpática Junta, aprobando todos los que justifiquen la condición de hijos de esta provincia y su situación de pobreza.

J. M. TORNEZ

Conferencia de las 2 tarde

POLONIA

Nueva batalla

Han llegado a Polonia desde el Oeste grandes fuerzas alemanas.

Coincidido con esta noticia se afirma que se ha establecido una nueva batalla en todo el frente desde los 15 kilómetros al sudeste de Losd.

Mas contingentes

Han desembarcado en Egipto nuevos contingentes de Australia y Nueva Zelanda.

Estas nuevas fuerzas van a incorporarse a las fuerzas británicas y terminada la instrucción militar serán incorporados a los cuerpos ingleses que luchan en Europa.

General destituido

Se asegura que el célebre general russo Repenzenzoff ha sido destituido a causa de no haber contribuido puntualmente al movimiento combinado del ejército ruso en la batalla.

DEL CORAZÓN A LA PLUMA

GRITOS DE MI SINCERIDAD

"LOS SEMIDIÓSES"

Si ahora viviese mi maestro ilustre don José Ferreras, ¡con qué ardoroso entusiasmo uniría sus aplausos a los justísimos que premian la meritaria labor de Federico Oliver en pro de la cultura nacional! Fui a ver el otro día *"Los Semidióses"*. Y, es tan maravilloso el realismo de la obra, que no pude sustraerme a la emoción y sazón del coliseo maldiciendo a la torería. ¡Cánticos habrá sucedido como ese Juan infeliz, con los sensos desgarrados por la metralla o el estudio. Héroes y sabios que perdieron la vida por su patria y por la ciencia, bajaron a las sepulturas sin que sus conciudadanos conociesen el sacrificio de aquellas existencias. Es cambio, por su brutalidad pierde la vida un granero ilidador y todos los españoles tememos que explose hasta las mucas que hizo aquél al explotar.

Los tipos que desfilan por el drama de Oliver, constituyen la clausura embrionaria que impone a los periódicos una extensión literaria. Solo hay en la obra cuatro personajes dignos de consideración: estilismo; la madre, la devota herida madre que vé como agoniza su hijo por haber sido héroe a bordo del "Vizcaya"; Juan, el pobre Juan, enfermo y abandonado, hasta en la hora de la muerte, por su padre que prefiere ver agonizar a unos toros; aquel simpático sujeto que dice verdades tremendas en la peluquería contra los huerfanitos de los fenómenos; y el barbero que al oír la jactancia de su maleta, hermano de Juan, que acaba de ser tropicado por un berrinche, exclama, lleno de justa indignación: —Esa herida, no es como la de tu hermano Juan. La herida de éste, fué por España. La tuya, es contra España.

La obra de Federico Oliver debe ser conocida por todos los españoles. Górdones, balenistas y todos los ídolos del teatro debieran ir a ver *"Los Semidióses"*. No creas que tienen mucha sensibilidad en el corazón quienes besúcanse a *"Belmondo"* después de tratar este asunto. Para tal vez esos inocentes, presenciando el agonizar del infeliz defensor de la Patria, se divertirán durante unos minutos de las verbenas de Bolonia.

Fijemos por hoy el tema este. Y ahora, encáradome con el genial autor de *"Los Semidióses"*, le digo:

—Ninguno como usted fan merecedor de un homenaje por este drama monumental. No importa si que, como aseguran algunos críticos que llaman de tú a Górdón, traiga defectos de técnica. Lo esencial, señor Oliver, es que él usted a la opinión un formidable golpe con ese drama. Pero ya verá usted lo tristes de nuestras predicaciones. Singular más fealdades fúnebres. Habrá españoles (?) que dan a los toreros los besos que solo deben recibir las hembras. Y los que calzan en África o en España con los sensos desgarrados por la heroicidad o la sabiduría, que son fantásticos, si los españoles no les dan al su respeto. Aquí solo hay honor y respeto para los semidióses del teatro.

BENIGNO VARELA.
Madrid Noviembre de 1914.

Las subsistencias

ENTRADAS.—Hartas, 14.218 kilos; garbanzos, 300; aceites, 4.217; sésamo, 2.418; habichuelas, 400; arroz, 1.390.

SALIDAS.—Hartas, 7.050.

MATADERO.—Reses sacrificadas en el día de ayer: Terneras, 4; corderos, 11; cabritas, 72; cerdos, 18; vacas, 0.

NOTAS MUNICIPALES

Al juez de instrucción de la Catedral se le remite informe de conducta de José Crespo Álvarez.

Doña Dolores y doña Angeles Poveda, solicitan se les expida certificado de los créditos que a su nombre aparecen en este Ayuntamiento.

El ingeniero don Antonio Bañón, pone en conocimiento de la alcaldía que el día 4 del actual, se procederá a la confrontación de un proyecto de instalación eléctrica presentado por don Enrique Villar.

GRACIAS, COLEGAS

Hay en la prensa provincial una gran dosis de sano romanticismo. Las causas nobles, tienen allí paladines fervorosos. Bien es verdad que no están allí los colectivos tan maleados como en este charco del centralismo. Los fenómenos y maledicencias, libados en las plazas de toros de provincias llevan su merecido en los periódicos provinciales que no tienen revisteros de postín. Y, los fenómenos,

—Tú estás segura de que Crisóstomo te quiere con toda su alma?

—Lo juraría con sangre de mis venas.

—Tú no conoces el mundo ni mucho menos a los hombres, hija mía. Tú lo ves todo a través de ese corazón bandolero que Dios ha puesto en tu pecho, y no concibes la maldad al el engaño... ¡Judeo de ti!

—Pero ¿qué quieren decir, madre mía? ¿Es que tú crees que Crisóstomo no me quiere?

—¿Yo? Libre de Dios de pensar tal cosa. Lo que si me causa mucha pena es verte a ti sufrir; como el verlo a él siempre pensativo, siempre triste, como si llevara en su cerebro un pensamiento solitario que frunce su ceño y que se manifiesta más cuando habla contigo, cuando te coge las manos y besa tu frente...

—Acaso porque yo adviño la causa de esa tristeza de Crisóstomo es por lo que más le quiero: yo sé que el sufre horriblemente; que huye de mí por no hacerme sufrir, que está torturando su corazón de una manera cruel...

—¡Pobre hija mía!

Un silencio sepulcral siguió a aquél diálogo, durante el cual no se oía más que algunos acompañados suspiros, mezclados con dolorosos gemidos de dolor.

—Un criado, avisó a las señoras que una dama quería verlas.

—¿No te ha dicho su nombre? —preguntó doña Julia.

—No; me ha dicho que es muy urgente su visita y que precisa que ustedes hablen con ella.

—Don Diego Faz, inspector veterinario, comunica que la vendedora de carnes Angelina Pujante, ha sacrificado un cerdo y puesto a la venta sin reconocimiento facultativo.

Varios propietarios de casas escuchan las solicitudes de los abonados los atravesos de alquiler de los citados locales.

—La dirección de esta cárcel solicita la reparación de la cocina de dicho establecimiento.

NOTICIAS DE MURCIA

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al notable primer actor don Francisco Rodríguez, que viene en viaje de preparación de su tournée artística por esta región.

Según nos ha manifestado para fines de hoy actuará en uno de nuestros teatros con su compañía cómico-dramática en la que figurarán meritorios artistas.

El señor Rodríguez se propone darnos a conocer las últimas producciones de nuestros mejores autores todavía no estrenadas en Murcia.

El alcalde de Moratalla remite a este gobierno civil relación sobre las consignaciones de maestras en el presupuesto de 1901.

El juez instructor del batallón segunda reserva de Cartagena, número 51, remite edicto relativo a José López Giménez, recluta del reemplazo de 1918, declarando inútil, después de su ingreso en Caja.

La guardia civil de Fuentealamo ha detenido a F.ancisco y Manuel Zamora, Juan León y Sebastián Martínez, por apedrear a su convención Basilia García.

ARIS SALVILLO-BERNAU-PALMER-MURCIA

La guardia civil de Beniján ha desunciado a Bernardo Sánchez, por burlar unos ramales en la finca denominada La Costa.

El jueves se vendieron en esta Pescadería 62 bultos de pescado, con un peso de 3.423 kilos.

Se encuentra enfermo desde hace algunos días, el sabio y virtuoso sacerdote don Juan Antonio Munuera Villar, por cuya salud nos interesarán vivamente, porque es joya del clero murciano.

En la Delegación de Hacienda se han recibido libramientos para los siguientes señores:

Don Juan López, don Avelino Gómez, don Juan Pascual Álvarez, señor arquitecto jefe de Urban, señor administrador de Correos, señor director de la Compañía de Tranvías de Murcia, señor director de la Compañía de Tranvías de Cartagena, señor director de la Compañía Española de Explosivos y señor juez presidente del Tribunal Industrial.

El día 2 del actual iban vendidos en Barcelona billetes de la Lotería Nacional de Navidad, por valor de pesetas 4.928.000; es decir 6.093.000 pesetas menos que en igual fecha del pasado año.

La Junta local de Emigración de Barcelona, ha autorizado durante el pasado mes de Noviembre el embarque de 760 emigrantes en varios vapores.

Además han concedido 18 exclusiones de emigrantes.

Durante el mismo mes del año anterior embarcaron por dicho puerto, 3.009 emigrantes.

El comandante jefe del batallón, segunda reserva de Murcia, número 51, interesa la presentación ante el mismo, de los soldados en situación de reserva, Juan Cecilio Nicolás, José Ros, Miguel Álvarez Martínez, María Sánchez López, Luis Guillermo Lorente, Cristóbal Hernández Martínez, Diego Sánchez Navarro y José Soto Lorente.

Han sido puestos a disposición del gobernador civil por blasfemias, los individuos José Antonio Galindo Ruiz y Francisco Pérez Pérez.

Ha sido denunciado al juzgado municipal de San Juan Eduardo Martínez por Antonio Pujante La Cierva, por amenazas.

Al juez municipal de la Catedral le ha sido remitida una denuncia contra María I con por haber pedido a nombre de un señor

—Tiene porte de gran dama y su acento es extranjero.

Era Margarita, la preciosa viuda italiana, la dama que anunciable su visita.

Ordenaron al criado que la condujera al gabinete, y después de darle a conocer la preciosa romana como amigo y admiradora de Carlos, expuso el objeto de su visita de la manera siguiente:

—Señoras, yo tengo una gran amistad con el gran pintor que honra a ustedes y que honra a España entera. Siento por él una verdadera idolatría desde que tuve el honor de conocerlo Rómulo; y no me avergüenza decir que solo por él he venido a vivir a Madrid.

Este me hace que todo cuanto se refiere a personas de la familia de Carlos, me interese de una manera íntima, como si fuera propia.

—Y yo sé la actitud en que se encuentran don Enrique y don Crisóstomo, venga a comunicarles para que tomen las precauciones debidas, que he podido evitar una grave desgracia entre ambos.

Doña Julia y María se pusieron lividas al escuchar aquellas palabras.

—¿Qué ha pasado? ¡Por favor!

—¿Qué nueva desgracia ocurre? No nos oculta nada.

—Cálma, calma; no hay que sobresaltarse tan pronto. Yo les aseguro a ustedes que no ha ocurrido nada. Ahora, que para evitar que ocurra después es para lo que yo vengo aquí.

—Diga usted, diga usted, por Dios lo que ha pasado —exclamó doña Julia.

unos dulces, sin haber sido autorizada para ello.

Ana María Vidal Padilla ha denunciado en la inspección de vigilancia, a un tal Antonio el Petró, por haber raptado a su hija Concepción Fernández, de 18 años.

Se encuentra en Murcia nuestro querido amigo el arquitecto don José Martínez Ubago.

El señor Ubago se propone realizar estudios sobre el pavimentado de varias poblaciones de la provincia.

LOS RUSOS EN CRACOVIA

Cracovia, el rincón en que se habían amontonado las tropas austriacas batidas recientemente en Galitzia, el baluarte elegido por los austro-alemanes para resistir el empuje de los rusos, que se aprestan a la invasión de Alemania por los caminos de Silesia, libres de grandes obras de defensa, está cara caer en manos de los generales del czar. El gran Estado Mayor del gran imperio alemán sentía la necesidad, desde hace cuarenta y ocho horas, de improvisar una batalla que opone a la marcha de los moscovitas, ya que las fuerzas dispuestas pacientemente en las líneas del Vistula y del Oder quedan anuladas de hecho por el rebase al Sur que los rusos han acometido con relativa sencillez, mitad por entrar en sus planes de campaña, mitad porque la escasa resistencia de los austriacos les indicó la ruta...

Hoja, los ejércitos vencedores en Tarapacá, en Leópolis, en las márgenes del San y en Cracovia, pueden colocarse a retaguardia de Breslau y de las plazas fuertes alemanas de la frontera de Polonia, ó pueden seguir avanzando hacia el Este en requerimiento de Praga, sin encontrar mayores obstáculos en sus jornadas. Y en uno o en otro caso, irrumpir en Alemania desde Cracovia para atenuar a las tropas del krapatz que se encuentran entre el Wartza y el Vistula, o bien paralelamente a la frontera austro-alemana hasta colocarse al Sur de Berlín, amenazando a la capital por la línea más corta, los generales de Guillermo II tendrán por necesidad que atender a un nuevo frente—el frente Sur,—debilitando, en consecuencia, las fuerzas empeñadas en los dos puntos en que se batían.

Con la ocupación de Cracovia, la campaña entrará, pues, en una nueva fase, siempre favorable para los aliados.

Errában en sus cálculos los que opinan que el movimiento de invasión de los rusos ha de ser inmediato. El gran duque Nicolás llama a su táctica la táctica "del tirón", y no entra en ella más movimientos rápidos que los decisivos de un combate.

Los preparatorios son siempre leños, y éstos que realizan ahora las tropas rusas no son sino preliminares de otro final, que tendrá una grandiosidad insopechada.

En virtud de este criterio militar del Estado Mayor ruso, sea muchas las gentes en España que no han tomado en serio el inconfundible valer y valor de los moscovitas.

Los ven avanzar y retroceder sistemáticamente en toda la enorme línea del Báltico los Cárpatos, y atribuyen a indecisión o a debilidad lo que es fruto de un maduro estudio y consecuencia de un fundamentado criterio.

Con la táctica "del tirón" los rusos adentraron en Polonia a los austriacos al principio de la guerra, y, sacrificándose en la batalla de Krasnik, obtuvieron las victorias aplastantes de Tarnopol, de Lemberg, del San, de Jaroslau y de Czernowitz.

Por "tirón" asimismo fué el general Hindenburg arrastrado inconfundiblemente a Osewitz y perdió la batalla de Augustow.

Por "tirón" asimismo fué el general Capilla de María Reparadora.—Por la mañana se describe a las siete, con misa rezada; por la tarde se reserva a las cinco.

—Si, hablé por lo que usted más quería en el mundo—añadió María, que tenía un temblor nervioso que alarmó a su madre.

Y mientras ésta atraía la cabra de su hija hacia su pecho y besaba con amor maternal su frente, la viudita extranjera, prosiguió:

—Hace poco tiempo vine a Madrid y teniendo ánimos de instalarme definitivamente en la Corte española, adquirí un hotelito en el que habito.

En esta compra entraron muchas habitaciones ya amuebladas, así como también un lejoso salón de esgrima, con juegos de armas de todas clases.

Al ofrecer mi domicilio a algunos señores y señoras italianos residentes en Madrid, incluso a un embajador que es de mi intimidad, quise ofrecer un té para que con él se celebraran mis primeras relaciones con las familias españolas que quisieran honrar mi casa.

He tenido fortuna en mis principios en esta simpática sociedad y he visto por mis propios ojos la hidalguía y la galantería castellanas, de las que tanto se oye hablar fuera de estas fronteras.

Entre los señores que fueron presentados, vi con placer los nombres de dos que por su parentesco con Carlos, merecieron desde el primer momento todas mis preferencias y todas mis atenciones. Estos señores eran Crisóstomo y Enrique.

Y conocía ya algo, aunque muy vagamente, de ciertas incompatibilidades del uno con el otro, y sabiendo lo que usted sufre por esta causa, quisiera desde los primeros momentos ver si yo

a las puertas de Versalles, colocándose, sin saberlo, en condiciones de que el enemigo los empujase brutalmente y de espaldas contra el Vistula, primero, y contra el Wartza en estos días...

Esta especialísima manera de combatir de los rusos se parece, en las suertes del toro, a la de matar recién nacido. Se cita a pie firme; se espera la acometida del bruto, y, serenamente, se le clava el estoque.

El gran duque Nicolás hace otro similitud; acaso más exacto: dice que, siendo Alemania un poderoso perro de presa, hay que irle acostumbrando a seguir al amo poco a poco y no de una vez. Se le deja avanzar unos metros; pero, cuando hace fuerza hacia adelante, se lo obliga, propinándole un brusco tirón de la cadena, a ponerse detrás. Y así hasta que se le convence... o hasta que se le ahoga.

Inmediato o diferido, el avance de los rusos es fatal. Ellos no pueden sentir prisas. Con la ocupación de Cracovia, el problema se plantea en términos hasta sencillos: ¿Acumula fuerzas Alemania en la frontera austriaca? De Francia o de Polonia saldrán.

No las acumula? Pues entonces los rusos pueden entretenerse en la "chaputa" de Przemysl y volver al krapatz a sus lares convencido de que en Polonia ha dejado los mismos prodigios que en Verdun...

Aunque los planos digan otra cosa hoy, hallándose en Cracovia, los rusos están más cerca de Berlín que los alemanes de Cagliari.

LEOPOLDO BEJARANO

FOLLETIN DE EL LIBERAL

LA GUERRA EUROPEA

Conferencia de las 9 h.

BURDEOS

Comunicado oficial

El comunicado oficial de las tres de ayer dice:

En Bélgica el cañoneo continua siendo intenso.

Ha sido bastante vivo entre la vía férrea de Ieper a Roulers y la carretera de Bucelare a Paschendaele, en donde la infantería enemiga ha intentado, sin éxito, ganar terreno.

En Versalles continúan organizando las posiciones conquistadas.

Desde Soissons Argonne, reina calma en todo el frente.

En Argonne varios ataques de la infantería alemana han sido rechazados por nuestras tropas y muy especialmente en Corne al Noroeste del bosque Ligrarie.

Algunos combates han habido en Wavre y en Lorena.

En la Alsacia no hay nada que señalar.

ATENAS

Contra Turquía

El ministro de Grecia en Constantínopla, ha protestado energicamente contra la orden de suspender en la legación griega los aparatos de telegrafía sin filo.

El ministro ha mostrado su resolución de abandonar Constantinopla si el Gobierno otomano persiste en sus propósitos.

Atenas se opone fermamente a que la policía registrase la legación.

Conferencia de las 10'15 h.

BURDEOS

Noticias de Rusia

Los alemanes han conseguido escapar.

Noticias recibidas en Burdeos procedentes de Petersburgo, confirman que las fuerzas alemanas que habían avanzado imprudentemente hacia Varsavia creyendo encontrar con un enemigo muy inferior, han conseguido escapar de las tenazas rusas, habiendo reconstituido su frente.

La batalla de Polonia.

La batalla de Polonia ha terminado. La línea de las fuerzas alemanas parte ahora de Gumbinie, en la orilla izquierda del Vístula, en donde el ala rusa se progresó, pasando por Serata.

Nueva batalla

La linea alemana continúa al Oeste de Loitz hacia Wartha, en cuyas orillas se ha establecido una nueva batalla justo allí.

Esta batalla se debe a la llegada de las tropas alemanas de refresco, cuya importancia se desconoce, precedentes de Posenia y Silesia septentrional.

Estas tropas concentradas en Kalich han seguido la linea férrea de Varsavia, atravesando Wartha para lanzarse contra el ala Izquierda rusa.

El grueso de las tropas moscovitas ha establecido contacto con los germanos en los alrededores de Lask, en donde actualmente se lucha encarnizada mente.

Episodio de la batalla de Lodz

Se refieren interesantes episodios de la batalla de Lodz.

Un casco recibió un golpe de metralla que lo arrancó completamente el brazo izquierdo.

El casco recogió su brazo y dirigiéndose a la ambulancia dijo que no le dejaba para que los alemanes no comieran carne rusa.

La proclama del kaiser

Un telegrama de Petersburgo dice que los soldados alemanes pelearon con tanto encuenro porque el kaiser les había dirigido una proclama diciéndoles así: "Si tocamos Varsavia terminaremos la guerra y exigiremos a Rusia tan gran indemnización que a cada soldado le corresponderán quinientos mil francos.

Lo que dice un oficial alemán

Un oficial alemán prisionero ha manifestado lo siguiente:

Cree que venceremos, pero si persiste la animosidad que reina entre los generales alemanes, culpándose mutuamente las derrotas sufridas, seremos vencidos.

Los rusos han hecho numerosos pillos.

La estrategia alemana

Parece que los alemanes, persistiendo en su estrategia de atacar sin respirar, concentran numerosas fuerzas en Polonia, desgarrando el Norte, a la que están dispuestos a atacar nuevamente si consiguen reunir importantes efectivos ante los rusos.

Ahora la batalla ha perdido mucha intensidad, pues ambos adversarios se

EL LIBERAL

DE TEATROS CIRCO

bajan quebrantadísimos después de la sangrienta batalla.

La situación de Francia

La situación de Francia es favorable a los aliados.

El bombardeo de Zeebrugge

La escuadra inglesa ha vuelto a bombardear la costa belga.

Los destrozos causados por el bombardeo de ayer contra Zeebrugge, han sido importantísimos.

El puerto ha quedado cerrado y los muertos demolidos.

Una casa donde se habían refugiado soldados alemanes se desplomó a consecuencia de haber estallado una granada en el último piso.

Las tropas no encuentran seguridad en ningún sitio, aumentando diariamente los desertores.

Las tropas alemanas que se hallan luchando en el Norte de Francia, se encuentran en peores situaciones, pues no disponen de cuartel de invierno.

Dudas del Estado Mayor

Parece que el Estado Mayor alemán duda entre sacrificar un nuevo ejército para la Calais o abandonar Bélgica, en donde han perdido muchos soldados.

Por la frontera holandesa pasan constantemente deserciones alemanas.

Conferencia de las 2 m.

LONDRES

Las bajas británicas

El corresponsal militar de "The Times" fija en 84.000 las bajas sufridas por el ejército británico desde el comienzo de la campaña, cuya cifra viene a ser el número inicial de las fuerzas inglesas que entraron en campaña.

Las bajas sufridas por los británicos en las batallas de Ypres y Armentiers fueron 50.000 hombres.

Entre ellas hay que contar más de cinco mil quinientos bajas de las tropas indias.

VIENNA

Millares de fugitivos.

Situación agravada

La prensa vienesa se lamenta de la continua llegada de fugitivos procedentes de Galitzia.

La situación se hace cada vez más grave con el éxodo hacia Viena de los habitantes de las poblaciones fronterizas de Bohemia y Moravia.

Llegan en tan gran número que se hay donde alojar tanta gente, habiendo gastado el municipio todos los recursos de que podía disponer.

Las autoridades se declaran impotentes para resolver situación tan crítica.

BUKAREST

El avance ruso

Comunica de Bucarest que llegan noticias de Bucovina diciendo que los rusos después de ocupar la capital han proseguido su avance apoderándose de Leret, cerca de la frontera rumana.

Las columnas rusas avanzan en todas direcciones expulsando a los últimos destacamentos austriacos.

Las poblaciones en masa huyen de los invasores.

Millares de fugitivos han querido penetrar en Rumania pero las tropas rusas les han impedido.

En vista de ello, los fugitivos se dirigen a Hungría.

También dicen desde la capital rumana que el hambre y el frío causan numerosas víctimas en las filas austriacas.

LILLE

La circulación de periódicos

Se reciben noticias de Lille diciendo que los alemanes no dejan entrar los periódicos franceses, ingleses y belgas.

Solo circulan los periódicos alemanes.

No obstante los vecinos poseen varias estaciones de radiotelegrafía y cuando llegan noticias favorables a los aliados manifestaban gran júbilo lo que inquieta grandemente a los germanos.

Tiendas saqueadas

También dicen de Lille que en Donai todas las tiendas están cerradas; pues la mayoría de ellas fueron saqueadas por los alemanes, los que se llevaron todos los géneros.

La muerte del capitán Orgaz

PARTE DE TELEGRAPHO

Madrid 5.—A las 2 m.

El ministro de la Guerra opina que hasta tanto no esté terminada la sumaria instruida con motivo del suicidio del capitán Orgaz no podrá desarrollarse en el Congreso el debate; porque en el caso de discutirse ahora este asunto no tendrá eficacia.

Cree que el sumario pudiera retrársese dos o tres meses por el gran número de informaciones testificiales que han de hacerse tanto en Madrid como en Mallorca y que precisa practicar.

De acuerdo con lo que se dice, el capitán Orgaz ha muerto.

Se trata de estudios de un ferrocarril que mandó hacer el ministro ilegalmente.

Calderón: El ministro tiene derecho a hacer los estudios y traer luego los proyectos.

Urgente: Parece que existen entre el Gobierno y las minorías grandes abismos, a juzgar por la sensación con que se combate este presupuesto.

Semeto: toda mi gestión al estudio de los diputados.

Defiende el derecho de mandar hacer los estudios de un ferrocarril directo de Madrid a París.

Aquí no existe misterio. Se trata del estudio de una obra.

Burriel: Está produciéndose un verdadero caos en esto de las obras públicas.

Urgente insiste en que ha ejercitado de la facultad que le concede la ley.

Se aprueba hasta el capítulo diez y uno.

Se suspende este debate.

Se aprueban varios dictámenes de carácter interno.

El Congreso se reúne en sesión secreta.

Suspensión de sesiones

PARTE DE TELEGRAPHO

Madrid 5.—A la 1 m.

Mañana se suspenderán las sesiones de Cortes hasta el miércoles próximo con motivo de las próximas fiestas.

Las zonas neutrales

PARTE DE TELEGRAPHO

Madrid 4.—A las 9 h.

Los representantes catalanes continúan manteniendo su actitud airada por la decisión del Gobierno de aplazar la presentación del proyecto de zonas neutrales hasta después de las vacaciones de Navidad.

En el debate que plantea mañana Cerdà expone las aspiraciones de los catalanes sobre el proyecto.

González Besada que intervendrá en el debate.

No se puede prever el resultado ni el alcance del mismo.

Es probable que expongan su criterio los jefes de las minorías.

Del resultado del debate dependerá la actitud que adopten los catalanes.

Respecto al Gobierno, la comisión de Barcelona espera conocer su decisión definitiva, para si es desfavorable, regresar a Cataluña y celebrar actos públicos para explicar los trabajos que han hecho en Madrid los comisionados y la acogida que han tenido por parte del Gobierno.

En el acto de otros distritos

Muchos diputados han recibido indicaciones de sus distritos para que se opongan a que sea ley el proyecto de zonas neutrales.

Villanueva ha recibido un telegrama de la Cámara de Comercio de Logroño para que lo respaldara.

Igualmente Villanueva se interpondrá en el debate, pues dependerá del curso que tome la discusión.

Le dirige a Villanueva que iban a promover agitación en Barcelona no presentándose el proyecto.

Villanueva replicó que harán mal, pues lo perderán si hacen el asunto nacional.

Precisamente el proyecto tiene el efecto de que no lo conozca bien la opinión e ignore su alcance, motivando exaltación en las regiones que se crean perjudicadas.

Habla la concordia

A última hora se habló en las pasillos del Congreso de que los catalanes, comprendiendo la inconveniencia de su actitud destrucciónista, respecto a los presupuestos, habían depositado algo en su intransigencia y se disponían a establecer negociaciones con el Gobierno para llegar a un acuerdo.

Bartolozzi pide se declare autónomo el Ayuntamiento de Madrid.

Se ocupa del problema de las viviendas y de la carestía de las subsistencias. Se suspende el debate.

Cernomina se ocupa de la agresión que en Barcelona ha sido objeto el periodista Pahisa, con motivo de los últimos sucesos ocurridos en la plaza de Cataluña, culpiéndole a la autoridad.

Solicita que se reorganice el cuerpo de Policía para evitar la repetición de abusos.

Sánchez Guerra, le scusa de parcialidad, diciendo que Pahisa, además de periodista es radical y se encuentra siempre en medio de las algaradas.

Ofrece reorganizar la política.

Orden del día

Se aprueba el proyecto para la demolición de las murallas de Jaca y la reforma de la ley de ensanche de Madrid y Barcelona.

Se discute el presupuesto de Fomento.

Se aprueba el capítulo 14.

Cambó pide explicaciones al capítulo quince para saber las razones por qué se estiman cincuenta mil pesetas.

Abilio Calderón: Para dar compensación al transporte de mármoles que ha perjudicado el tratado con Italia.

Burrell sostiene que la cantidad aparece duplicada.

Cree que existe misterio.

Se trata de estudios de un ferrocarril que mandó hacer el ministro ilegalmente.

Asistieron unos setenta senadores.

Hablaron el marqués de Alba, Muñoz Chaves, Mateo, el marqués de Méjico y otros varios.

Al salir de la reunión facilitaron la siguiente nota oficial:

Los senadores reunidos acordaron, sin hostilidades

Vapores Correos Franceses

de la Sociedad General de Transportes Marítimos o Vapores
Servicios fijos, rápidos y directos los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino al BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA.
Con los magníficos y modernos transatlánticos de gran tonelaje, dos helicópteros y telégrafo sin hilos.

«Estrella», «Pampa», «Furaz», «Nieve», «Salta» y «Valdivia»

FORMOSA

Salida de ALMERIA el 12 de DICIEMBRE de 1914, para SANTOS, BUENOS AIRES.

Estos vapores admitirán pasaje en Clases de primera, segunda, tercera económica y en tercera clase, haciendo escala en DAKAR (Costa de África) para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Para los de tercera clase comedias a la española

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje, hay pocos paquetes que les iguales y ninguno que los superen. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y desarrollan un andar de 18 millas por hora.

Atención importante.—Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.—Los manifestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, e inmediatamente se cierran las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes, ver Consignataria

Hijo de Ricardo Gómez (S. en C.)

Boulevard del Príncipe, 73 y 75.—ALMERIA.

Línea de vapores Tintoré
Dirección en Barcelona

Servicio fijo y semanal entre CARTAGENA-ORÁN

Salidas de Cartagena directo para ORÁN, todos los viernes, 6 tarde.
Salidas de Orán para CARTAGENA, todos los miércoles, 6 tarde.

Billetes de IDA y VUELTA, valederos por tres meses, con gran rebaja de precios.

Raíces de inmejorables condiciones para el transporte de fratas. Especialistas y ventillatas bodegas para la conducción de ganado.—Luz eléctrica.—T. B. F., &c., &c.—Para más informes:

Cartagena, agente, DON NICOLAS PRÉZ.

Orán, Línea de vapores Tintoré.—1, Place Kleber.

Compagnie Générale Transatlantique

Vapores correos franceses

Servicio postal, fijo, rápido y semanal entre los puertos de

Cartagena a Orán y Marsella

(Con reserva de toda modificación por huelgas, suspensores, etc. etc.)

Salidas de Cartagena los Martes a las 8 noche
por magníficos vapores de alta tracción moderna, dotados con los últimos aditamentos: Telegrafía sin hilos, Alumbrado Eléctrico, Baños, Ducha, etc. etc.

Paseos de gran lujo. Lujo 1^a, 2^a y 3^a clase.—Especiales de 4^a clase.—Viajes circulares por España, Francia, Italia, Túnez y Argelia. Fletes excepcionales para todos los puertos de Francia, Departamentos de Orán, Alger y Constantina, Regencia de Tímer y Marruecos.

Agente: I. M. PELLEGRIN. Dirección telegráfica: Pellegrin.—Cartagena

1914-15-16-17-18-19-20-21-22-23-24-25-26-27-28-29-30-31-32-33-34-35-36-37-38-39-40-41-42-43-44-45-46-47-48-49-50-51-52-53-54-55-56-57-58-59-60-61-62-63-64-65-66-67-68-69-70-71-72-73-74-75-76-77-78-79-80-81-82-83-84-85-86-87-88-89-90-91-92-93-94-95-96-97-98-99-100-101-102-103-104-105-106-107-108-109-110-111-112-113-114-115-116-117-118-119-120-121-122-123-124-125-126-127-128-129-130-131-132-133-134-135-136-137-138-139-140-141-142-143-144-145-146-147-148-149-150-151-152-153-154-155-156-157-158-159-160-161-162-163-164-165-166-167-168-169-170-171-172-173-174-175-176-177-178-179-180-181-182-183-184-185-186-187-188-189-190-191-192-193-194-195-196-197-198-199-200-201-202-203-204-205-206-207-208-209-210-211-212-213-214-215-216-217-218-219-220-221-222-223-224-225-226-227-228-229-230-231-232-233-234-235-236-237-238-239-240-241-242-243-244-245-246-247-248-249-250-251-252-253-254-255-256-257-258-259-260-261-262-263-264-265-266-267-268-269-270-271-272-273-274-275-276-277-278-279-280-281-282-283-284-285-286-287-288-289-290-291-292-293-294-295-296-297-298-299-300-301-302-303-304-305-306-307-308-309-310-311-312-313-314-315-316-317-318-319-320-321-322-323-324-325-326-327-328-329-330-331-332-333-334-335-336-337-338-339-340-341-342-343-344-345-346-347-348-349-350-351-352-353-354-355-356-357-358-359-360-361-362-363-364-365-366-367-368-369-370-371-372-373-374-375-376-377-378-379-380-381-382-383-384-385-386-387-388-389-390-391-392-393-394-395-396-397-398-399-400-401-402-403-404-405-406-407-408-409-410-411-412-413-414-415-416-417-418-419-420-421-422-423-424-425-426-427-428-429-430-431-432-433-434-435-436-437-438-439-440-441-442-443-444-445-446-447-448-449-450-451-452-453-454-455-456-457-458-459-460-461-462-463-464-465-466-467-468-469-470-471-472-473-474-475-476-477-478-479-480-481-482-483-484-485-486-487-488-489-490-491-492-493-494-495-496-497-498-499-500-501-502-503-504-505-506-507-508-509-510-511-512-513-514-515-516-517-518-519-520-521-522-523-524-525-526-527-528-529-530-531-532-533-534-535-536-537-538-539-540-541-542-543-544-545-546-547-548-549-550-551-552-553-554-555-556-557-558-559-560-561-562-563-564-565-566-567-568-569-570-571-572-573-574-575-576-577-578-579-580-581-582-583-584-585-586-587-588-589-589-590-591-592-593-594-595-596-597-598-599-599-600-601-602-603-604-605-606-607-608-609-6010-6011-6012-6013-6014-6015-6016-6017-6018-6019-6020-6021-6022-6023-6024-6025-6026-6027-6028-6029-6030-6031-6032-6033-6034-6035-6036-6037-6038-6039-6040-6041-6042-6043-6044-6045-6046-6047-6048-6049-6050-6051-6052-6053-6054-6055-6056-6057-6058-6059-6060-6061-6062-6063-6064-6065-6066-6067-6068-6069-60610-60611-60612-60613-60614-60615-60616-60617-60618-60619-60620-60621-60622-60623-60624-60625-60626-60627-60628-60629-60630-60631-60632-60633-60634-60635-60636-60637-60638-60639-60640-60641-60642-60643-60644-60645-60646-60647-60648-60649-60650-60651-60652-60653-60654-60655-60656-60657-60658-60659-60660-60661-60662-60663-60664-60665-60666-60667-60668-60669-60670-60671-60672-60673-60674-60675-60676-60677-60678-60679-60680-60681-60682-60683-60684-60685-60686-60687-60688-60689-60690-60691-60692-60693-60694-60695-60696-60697-60698-60699-606100-606101-606102-606103-606104-606105-606106-606107-606108-606109-606110-606111-606112-606113-606114-606115-606116-606117-606118-606119-606120-606121-606122-606123-606124-606125-606126-606127-606128-606129-606130-606131-606132-606133-606134-606135-606136-606137-606138-606139-606140-606141-606142-606143-606144-606145-606146-606147-606148-606149-606150-606151-606152-606153-606154-606155-606156-606157-606158-606159-606160-606161-606162-606163-606164-606165-606166-606167-606168-606169-606170-606171-606172-606173-606174-606175-606176-606177-606178-606179-606180-606181-606182-606183-606184-606185-606186-606187-606188-606189-606190-606191-606192-606193-606194-606195-606196-606197-606198-606199-606200-606201-606202-606203-606204-606205-606206-606207-606208-606209-606210-606211-606212-606213-606214-606215-606216-606217-606218-606219-606220-606221-606222-606223-606224-606225-606226-606227-606228-606229-606230-606231-606232-606233-606234-606235-606236-606237-606238-606239-606240-606241-606242-606243-606244-606245-606246-606247-606248-606249-606250-606251-606252-606253-606254-606255-606256-606257-606258-606259-606260-606261-606262-606263-606264-606265-606266-606267-606268-606269-606270-606271-606272-606273-606274-606275-606276-606277-606278-606279-606280-606281-606282-606283-606284-606285-606286-606287-606288-606289-606290-606291-606292-606293-606294-606295-606296-606297-606298-606299-606300-606301-606302-606303-606304-606305-606306-606307-606308-606309-606310-606311-606312-606313-606314-606315-606316-606317-606318-606319-606320-606321-606322-606323-606324-606325-606326-606327-606328-606329-606330-606331-606332-606333-606334-606335-606336-606337-606338-606339-606340-606341-606342-606343-606344-606345-606346-606347-606348-606349-606350-606351-606352-606353-606354-606355-606356-606357-606358-606359-606360-606361-606362-606363-606364-606365-606366-606367-606368-606369-606370-606371-606372-606373-606374-606375-606376-606377-606378-606379-606380-606381-606382-606383-606384-606385-606386-606387-606388-606389-606390-606391-606392-606393-606394-606395-606396-606397-606398-606399-606400-606401-606402-606403-606404-606405-606406-606407-606408-606409-606410-606411-606412-606413-606414-606415-606416-606417-606418-606419-606420-606421-606422-606423-606424-606425-606426-606427-606428-606429-606430-606431-606432-606433-606434-606435-606436-606437-606438-606439-606440-606441-606442-606443-606444-606445-606446-606447-606448-606449-606450-606451-606452-606453-606454-606455-606456-606457-606458-606459-606460-606461-606462-606463-606464-606465-606466-606467-606468-606469-606470-606471-606472-606473-606474-606475-606476-606477-606478-606479-606480-606481-606482-606483-606484-60648